

Sujet : [INTERNET] Enquête publique Cambasque

De : "ARSOL" <arsol.per@gmail.com>

Date : 06/03/2020 11:10

Pour : <pref-centralecambasquecauterets@hautes-pyrenees.gouv.fr>

Monsieur le Commissaire Enquêteur,

En tant que développeur d'énergie électrique de sources renouvelables de proximité et élu local, je tiens par cette déposition à apporter mon soutien au projet de la centrale hydroélectrique du Cambasque.

Vacancier habituel à Cauterets, j'ai vu les affiches de l'enquête : je serais très satisfait de savoir que la station puisse devenir autonome énergétiquement, et retrouver un bilan de gaz à effet de serre positif. C'est très vertueux, et il n'y a pas de raison d'opposer en permanence les activités humaines à la nature, surtout lorsque ces activités sont vertueuses à tous points de vue, tant pour l'environnement que pour le maintien de l'Homme dans ces territoires. Ceux qui sont contre, mais qui, dans le même temps, utilisent leurs voitures et empruntent le téléphérique ne sont pas cohérents. C'est juste du bon sens.

N'oublions pas qu'à l'origine de la station, l'accès se faisait par un tramway électrique depuis Pierrefitte : sans doute y reviendrons-nous dans un avenir pas si lointain !

J'ai lu que l'on nous parle de cascades, mais, sauf erreur de ma part, elles ne sont pas dans ce vallon du Cambasque, que les Cauterésiens n'ont pas voulu dans le parc, justement pour pouvoir l'équiper : elles sont en amont de Cauterets, dans le Parc National, à juste titre d'ailleurs. En tant qu'élu d'une petite commune de 400 habitants, je mesure la chance pour Cauterets de pouvoir compter sur un tel équipement, qui préserve son caractère, remplit son devoir de territoire à énergie positive tout en ne coûtant rien à la collectivité. Bien au contraire, cette centrale va apporter de la ressource financière à la Commune, sans que cette dernière prenne le moindre risque industriel, ce qui est à mon sens bien rare pour une collectivité de montagne : le bois ne se vend pas, la pierre a pratiquement disparu, ne parlons pas de l'exploitation des métaux, le ski coûte de l'argent public, l'agriculture doit être soutenue en permanence, l'industrie a disparue....

J'espère que ce projet donnera une occasion unique de montrer que les activités humaines peuvent exister au bénéfice tout autant de l'environnement que des habitants qui y vivent.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Commissaire Enquêteur, l'expression de ma considération distinguée.

Xavier CASIOT
ARSOL
18, rue du Parc National
64260 ARUDY
arsol.per@gmail.com